

OF YAMATO-NAKA

# 大和中ロータリークラブ会報

LET SERVICE LIGHT THE WAY

第 97回 例会 1980年 5月 29日 (木)晴 第103号

#### 出席報告

会 員	数	出	席	数	Н	R	席	率	前	10 <i>0</i>	)修	E
30 :	名		17	名		5	6. 67	%		96.	67	%
欠席古木,	者石渡	E, 何	₽藤(	(正)	,	木	崎,	竹本	Ξ,	高山	1	

シカゴ国際大会出席

(芦田, 北砂,藤田,富沢,伊藤(英), 鈴木,辻,竹ノ内

### ゲスト

後藤定毅氏(布施会員)

## ピジター

大平桂士朗君(熊本,人吉),光嶌 督君(軽井 沢),田島光治君(藤沢),池田 鮮君(相模原南),星 幸男君,安藤忠夫君,大矢晴行君,真 鍋藤正君,村田幸大君(大和)

### 会 長 報 告

- 本日は芦田会長以下8名の各会員がシカゴ国際 大会出席のためおられません。や、淋しいです が残留組も頑張って参りましょう。
- 認証状伝達式の案内がきています。小田原中ロータリークラブ 6月29日(日)登録P.m1.00~2.00。式典2.00~6.00 昨年度の私達の苦労を思い出しながら多数ご出席下さい。お申し込みは6月13日までに。
- 1. 真実かどうか
- 2. みんなに公平か

例会場

芦田会長テーマ 友愛と協調

#### 司 会 亀谷副会長

先般開催されました新人獲得大会にご協力を頂き感謝いたします、との礼状が神奈川県雇用協会から送付されています。

### 幹事報告

。正副両幹事シカゴ大会出席,後日報告をお楽し みに、本日は特にありません。

### 委員会報告

#### 親睦活動委員会 中西委員長

- 。先日の家族会には多数の方ご参加頂き有り難う で座居ました。次年度の親睦活動委員会もハリ キッておりますのでよろしくお願い致します。
- お祝い創業記念日 竹本健一君(6月4日)入会記念日 伊藤正男君(54年5月10日)
- 。家族会のスナップ写真(土屋・有沢カメラマン) で希望のところにで記名下さい。

本日のプログラム 6月5日

「我が社の省エネ」車体工業KK 専務 榎本亮三氏

次週予定

6月13日

3クラブ合同

クラブ協議会打合せ会

- 3. 好意と友情を深めるか
- 4. みんなのためになるかどうか

**事務所**: 大和市中央1-5-40 **及び** 大和市商工会館内

大和市商工会館内 電話0462(63)7926 例 会 日 : 毎週木曜日12時30分より

#### 来訪者

#### 3分間スピーチ

#### 大平桂士朗氏 熊本県 人吉RC

創立 昭32年 会員数44名 職業分類 (焼酎小売) 大平酒造代表社員。

皆さん今日は、スピーチの時間を頂き光栄に存じます。人吉市は羽田から鹿児島に飛び、車で1時間山を越えた所の盆地の町です。近くには日本3大急流の一つがあります。

人吉RCは昭31年創立で熊本で2番目に古いRCでありますが、私はまだまだ勉強しなければと思っております。本年度はロータリー情報委員会を担当しておりますが、たまたま教師をやっておりましたこともあり、所謂視聴覚教育システムを活用して委員会活動を進めています。

特に新入会員のためのカリキュラム等を組んで 実際に行っておりますが、先輩のロータリアンの 方々からのご教示を頂ければ有り難いと思ってお ります。

大和中RCを訪れ感銘深く感じましたことは,8 名もの方が,国際大会にご出席になっておられる ことで,その積極的な姿勢に対し敬意を表します。 他にお話し申し上げたい事もご座居ますが時間も ありませんので次の機会にさせて頂きます。座間 に娘が嫁いでおりますので,これからもお邪魔さ せて頂きます。どうぞよろしくお願い致します。 有り難うご座居ました。

#### 光嶌 督氏 長野県 軽井沢RC

創立 昭39年 会員数35名 職業分類(教育) 国際留学生会館いするの家館長

私は大和中RCの仮4回例回から再々メイキャップさせて頂いております。軽井沢では先週までストーブを焚いておりました程で下界は暑く失礼させて頂きます。

軽井沢RCは創立会員30名で発足いたしましたが15周年を迎えた現在でも35名であります。これ

はテントリーの影響もありますが人口1万4000人では増強も進みません。しかしクラブは大変によく纏っており、過去7年間出席率100%です。私も14年間100%出席しております。私の仕事は留学生のカウンセラーで彼らが何にか問題を起した時など相談にのって上げているのです。留学生の間は平穏なのですが、卒業後、直に帰国しないで日本に居坐ってしまった場合など出入国管理令に触れたりする事もあります。

私は年間 100 日位は海外で過していますが、最近では東南アジアにもRCが創立され、メイキャップという点では大変楽になりました。

日本の大学で留学を終えた人達が,バンコックなどでは1200~1300名もおり,クラブを作っています。韓国からの留学生が最も多いのですが,今回の動乱でどうなったかが気ずかわれるところです。

日本で留学を終った諸君の祖国での活躍ぶりを 把握したいのですが、一部しか摑めません。どう も国情によって大きな差があるようです。日本で の留学を高く評価され政府などの高官に迎えられ ている人も多いのですが、反面日本の医師免許を 持っていても現地ではDr.の開業をすることも出 来ない場合もあるようです。

留学の成果がどの様に生かされているのか。大 変難かしい問題であると考えます。

皆様ご協力頂いている米山奨学記念委員会では 年間 340 名もの学生をお世話し,月額10万円近く の援助を行っているのです。

それに比べ、日本政府のそれは、インド 2名 アフリカ 4名と数も僅小であり、またその支援 も月額1万2000円とお話しにならないものであり ます。

こうした日本政府の姿勢に憤りを感じる次第であります。お話しが長くなってしまい申し訳けありませんでしたが皆様がこれらの点についてご理解を頂けるならば幸せであります。有り難うご座居ました。



#### 「勘定合って 銭足らず」

長谷川清一会員

#### 亀谷副会長

本日イニシェイション予定の竹本さんがご都合でお出になりません。急きょ長谷川さんにご無理を承知の上で卓話をお願いしました。よろしくお願い致します。

#### 長谷川清一会員

歯の具合が悪く言葉が不明瞭で申し訳けありません、又本日例会場に来てから何にか話しをするようにとのご示唆を頂いたような次第でなんの下準備もなく、まとまってお話しは出来ませんが、私の幹事時代に皆さんにご無理をいった償いにと思い空き時間を埋めさせて頂きます。

私の仕事は経営コンサルタントと申しまして一見聞えのよい職業に見えますが、いってみれば会社を潰してしまいたい、とかスクラップにしてしまおうとお考えの向きの方の相談役という事でしようか。ロータリアンにはその様な方はいらっしゃらないと思いますが、何にかの機会に思い出して頂ければ幸せです。

「勘定合って 銭足らず」という様な理論と実際があい伴わない経営の話し相手とご理解頂ければよろしいと思います。

さて何故に経営の道に入ったのかについて振り返ってみますと、私子供の頃東京築地の聖ルカ病院の近くに住んでいましたが近くの真白い短剣を帯びた海軍士官学校の学生に憧れていたという事でありましようか。本当の事を申しますと中学の入試に失敗し2年間失意の時を過していたのです。でもどうしても憧れを捨て切れず、勿論自信なんかは全くなかったのですが、皆にだまって士官学校を受験したのでした。試験も難かしく、中ば諦らめかけていた或る日 吉報が舞い込んだのでした。当時長男は入学を認めませんでしたので三つ石の姓を改め長谷川としたのです。

格好がよくて,女にもてる海軍士官学校と憧れ て入った学校,内と外とは大違い/日常生活態度 についても大変に厳しい躾をされました。また学校で一度勉強したことは決して忘れるな,という主義でしたから,教官から質問されて,忘れましたという返答は許されなかったのです。寝る暇があったら復習をしろ,と怒鳴られたりしました。そこで消灯ラッパが鳴りますと,我れ先にと大便所に飛び込んだものです。そしてそのほの暗い灯で勉強させられたのです。

そして経理,財政,管理など経営についての知識を学び獲ることが出来たと思います。

私は人様の会社を診るのが仕事ですが、その会社の社長さんの性格とか心構えなどは会社の門を入った突端に何んとなく感じ取る事が出来るようです。そして更にゴミ箱、洗面所、共同手洗い所などを拝見し、更にその確信を強めるのです。

世の社長さん方はお得意様を大切にしますが、 自分の従業員への心遣いは案外に忘れられている 事が多いのです。

曽って或る会社で目撃したことなのですが、社 長が車でお出掛けになる時に、従業員が一列になってお見送りをしていたのです。私はそんなにまで格式ばらなくてもよいのにと感じましたのです。若し貴殿の車で従業員の一人に怪我でもさせてはと不安になりませんか、と。そのお答えは頂けませんでしたが、現場への思いやりの心があれば自然に解決されることだと存じます。

なにか、本題に入る前に時間が来てしまいました。次回機会がご座居ましたら各論的な事項についてお話し申し上げたいと思っております。

まとまりのないお話しで失礼いたしました。

#### 雑誌週間にあたり

#### 雑誌委員長 鈴木久次郎君

私共クラブも創立いらい2回目の雑誌週間を迎 える事になりますが、ロータリー雑誌週間とは 1911年にロータリー雑誌が創刊された事を祝うと 同時にロータリー雑誌を通じ世界のロータリアン の情報を知ると共に、ロータリアンのこれからの 方向の良き道しるべになることを期待して設定さ れたもの日本のロータリーの友が本年度1989年7 月より公認指定地域機関紙として実験段階に入っ た事はすでにご承知のことですが、ロータリーの 友が今日迄に成長しましたのは先輩ロータリアン の血のにじむ努力のたまものですので私達は肝に 銘じてロータリーの友を愛読する事をお進めしま す。現在日本のロータリーの友は1ケ月平均 85,966部に達し、第一位のザ、ロータリアン 457,766部についで沢山の日本のロータリアンに 読まれている訳です。しかし本年1月号に259地 区のロータリアンが日頃ロータリーの友に対して の意識調査のアンケートが発表されましたが、実 に全然読まれていないとの数字が14%ありました が、全然読まれない方はどの様にしてロータリー の情報をキャッチするのでしようかね?、、、 ザロータリアン誌の場合は英語で書かれておりま すから大変とは思いますが、ロータリーの友の場 合は日本語にて書かれ, 又ザロータリアン誌の中 から必ず6頁以上, ザロータリアン誌の内容が入 っており、世界のロータリークラブの活動状況、 RI役員の活動ぶりを紹介しております。 ご参考までに、ザロータリアン誌は 1978年12月の

1	*	K	370,678 部
2	カナタ	<b>ý</b>	25,671 "
3	イン	ド	14, 091 "
4	フィリピン	~	7, 859 "
5	日 才	*	7, 694 "
6	オーストラリフ	7	7, 550 "
7	ジェッ	k.	3 257 "

各国の購読部数を紹介します。

 8 南アフリカ
 1,954部

 9 韓
 国
 1,387 〃

 10 ブラジル
 1,330 〃

ちなみに英国84部で少ない訳は

イギリスは独自のロータリー雑誌を発行しておる そうです。どうかこの機会に又,あらためてロー タリーの友を読みかえしますと味のある所が随所 にありますから,ロータリアン以外の方にも読ん でいただく様お願いします。

## スマイルBOX

人吉RC 大平会員 座間に娘が嫁いでおります のでこれからもお邪魔させて頂きます。よ ろしくお願い致します。

・相模原南 R C 池田会員 始めて出席させて頂き ました。よろしく

大和RC 星会員 いつもお世話になります。 大和RC 村田会員 今日もお世話になります。

大和RC 安藤会員 いつもお世話になります。

大和RC 大矢会員 久し振りにお伺いいたしま した。

郡司会員 27日(火)大和中クラブ訪米団16名 (シカゴ国際大会)を土屋会員と一緒に成 田までマイクロバスにて送って来ました。 皆な元金で出発致しました。弥次喜多道 中になるのではと心配でなりません。食

長谷川会員 先日の家族会には、心ならずも欠席 しました、次の機会にはよろしくお願いし ます。

事をご馳走になりましたので。

布施会員 家族会, 欠席いたしました。お詫び申 し上げます。

寺田会員 先日の家族会にはわがままして申し訳 けありませんでした。次は必らず出席いた します。

猪熊会員 先日の親睦ゴルフ会で又々 ?万円 お預り致しました。松本会員からスマイル の請求をされ面目ありません。